

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Gerona. 1 mes 3 rs., 3 id. 16.
En el resto de España y Portugal: 1 id. 8 y 3 id. 13.
Isles de Cuba y Puerto-Rico. Semestre, 6 pesos en oro, 1 año 8.
En Francia. Trimestre 43 rs.
No se servirá ninguna suscripción, sin previo pago adelantado.

LA LUCHA.

ANUNCIOS.

A los suscritores, á medio real la línea y á real á los no suscritores. Por meses, precios convencionales. Anuncios oficiales á 75 cént. de real línea.
Los comunicados y remitidos se pagarán según la importancia de su contenido y extensión á juicio de esta Administración.
Todo pago se entiende por adelantado.
Insértese ó nó, no se devuelve ningún original.

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico se publica todos los Miércoles, Viernes y Domingos de cada semana.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACION. — Calle del Progreso número 2, piso 3.º 5.

Seccion Oficial.

El ministerio de Hacienda publica una circular fecha 11 dictando las siguientes reglas para disminuir y justificar los casos en que los empleados presten sus servicios en sitios distintos de los que les corresponden:

1.º Todos los empleados de real nombramiento, ó de nombramiento de las Direcciones generales y demás centros directivos y dependencias de este ministerio, prestarán precisamente sus servicios en los puntos y en las oficinas á cuyas plantas de personal correspondan, y con cargo á las que perciban sus respectivos haberes.

2.º Las excepciones de la regla anterior solo se podrán acordar por medio de reales órdenes dictadas para cada uno de los casos especiales en que las conveniencias del servicio lo aconsejen.

3.º Todas las reales órdenes y demás disposiciones, por las que hasta hoy hayan dispuesto el ministerio y las Direcciones generales y demás centros directivos y dependencias del mismo que algún empleado preste servicios fuera del punto ó de la oficina á que por sus nombramientos corresponda, se considerarán caducadas en 31 de este mes.

4.º Los ordenadores é interventores de pagos, bajo su responsabilidad personal, no harán desde 1.º de noviembre próximo, habono alguno de haberes á los empleados por servicios prestados fuera del punto ó de la oficina á que por sus nombramientos correspondan, sino estuviere autorizada la falta de la residencia oficial ordinaria por real orden de fecha posterior á la de esta.

5.º Todas las reglas anteriores se aplicarán igualmente á los subalternos de la administracion pública, ya cobren sus haberes del personal ó del material.

Extranjero.

Hé aquí el resumen del Manifiesto que á los franceses ha dirigido el mariscal Mac-Mahon, momentos antes de comenzar la lucha electoral:

«Franceses:

Vais á elegir vuestros representantes.

Las violencias de la oposicion habrán disipado ya todas las ilusiones sobre la política que prometería al país su triunfo.

Ninguna calumnia puede alterar la verdad de los hechos, nó.

El gobierno, respetuoso con la religion, no obedece, sin embargo, como se os pretende hacer creer, á las influencias clericales.

Nada puede llevarme á una política que comprometiese la paz de que hoy goza Francia.

Nada nos amenaza tampoco con la vuelta á los abusos del pasado.

Vais á resolver una lucha entre el orden y el desorden.

Si no quereis, eligiendo candidatos hostiles á mi política, lanzar al país en un porvenir de crisis y conflictos; si quereis tranquilidad dentro y fuera de Francia; si quereis armonía entre los poderes, seguridad para el trabajo y para los negocios, votad los candidatos que os recomiendo.

Franceses:

Ha llegado la hora de que acudais á las urnas. Id á votar sin temor.

Colocado por la Constitucion en un puesto que el deber me prohíbe abandonar, yo os respondo de que conservaré la paz exterior y el orden interior.

—Mr. Fourtou ha publicado una circular anunciando la sentencia de Mr. Gambetta. Desmiente la alianza con potencias extranjeras y añade que está asegurado el triunfo de 300 diputados ministeriales.

GUERRA DE ORIENTE.

Aliazig ha sido designado como comisario extraordinario de Servia para que junto con los representantes de Inglaterra y Francia pueda responder al Sultan de que parte del equívoco de que Servia es un Estado vasallo.

Austria llama á las reservas y Alemania é Italia están en observacion.

Mukhtar bajá se ha retirado al sudeste de Kars.

La crisis de Holanda se resolverá en sentido liberal.

Telégramas de Viena afirman que se ha iniciado un proyecto de intervencion para una mediacion.

No se sabe que haya habido nuevos combates.

GERONA 17 DE OCTUBRE DE 1877.

LAS AVES,
LOS RÉPTILES Y LOS INSECTOS,
considerados bajo el punto de vista
agícola.

(Continuacion.)

Este orden (1) lo han formado los naturalistas modernos de varias especies tomadas de diferentes grupos, y de ahí el que muchas de aquellas presenten caracteres esenciales distintos.

Se diferencian sus individuos de los demas, por presentar pico recto y robusto ó encorvado y débil, uñas regulares y dedo externo versátil dirigido hácia atrás ó unido al del medio hasta la última falange. Este último carácter ha determinado la division de las trepadoras en dos secciones: *Zigodáctilas* y *Sindáctilas*.

Las zigodáctilas presentan el dedo externo versátil y dirigido hácia atrás, comprendiendo varias especies que iré enumerando unas tras otras.

Encuétrase en primer lugar, el cuclillo real ó cuco, dotado del instinto particular de ir á depositar

sus huevos en los nidos de otras aves, para que estas los empollen. Cuando está ya desarrollado el cuco recién nacido, procura colocarse en la parte inferior del nido, y así que ha salido la madre, empieza á alejarse y edha abajo los pajarillos en cuyo nido ha ido á refugiarse, á fin de que, al volver aquella, todo el elemento que traiga sea para él. ¡Magnífico ejemplar del instinto de conservacion del individuo!

Siguen luego los picos, llamados así por tenerlo bastante grande, y que reciben tambien otros varios nombres, siendo los mas comunes el ya citado y los de pico-verde, pájaro carpintero, pica-maderos, pito y otros, fundados todos en el instinto que tiene esa ave de picar la corteza de los árboles para apoderarse de los insectos que por ella discurren. El vulgo cree que el pico conoce una hierba capaz de ablandar el hierro, aunque esta creencia no pasa de la categoria de preocupación.

Comprende ademas este orden el pipío, el pica puerco y el torcecuello ú hormiguero, notable este último por el instinto especial de que le ha dotado la naturaleza para cojer hormigas. En efecto posee una lengua sumamente larga y de forma cilíndrica parecida á la de un gusano, y, cuando tiene hambre el animal, se hace el muerto y la saca toda, lo que hace que se depositen inmediatamente en ella muchas hormigas y que, cuando está bien repleta, el animal las engulla mediante una pequeña contraccion.

Y por fin se halla entre las zigodáctilas el tacán, que, aun cuando no sea de nuestro continente, es digno de mencion por presentar un pico tan sumamente enorme y desproporcionado que afea por completo la bellisima forma y colores de su airoso cuerpo.

En resumen: hay que encargar á nuestros agricultores que ningun modo ni bajo ningun concepto permitan la destruccion de cualquier especie de las zigodáctilas, puesto que son inmensos los beneficios que se sacan de las mismas al lado de unas pérdidas insignificantes comparadas con aquellos, y que se reducen á la muerte de algunos arbolitos, ocasionada por el picoteo de esas aves que buscan con afan los insectitos que se esconden entre los recónditos pliegues de su corteza.

Por desgracia, es del todo diferente lo que se puede decir con respecto á las sindáctilas, que se caracterizan por presentar dedo externo versátil y unido al del medio hasta la penúltima falange.

Corresponde en primer lugar á esta seccion, el calao que por nocrarse en nuestro país no ofrece ninguna particularidad; siguiéndolo despues el abejorro ó abejaruco, conocido en nuestro país bajo el nombre de *avellerol*, que tan grandes destrozos causa en los panales, y el martin pescador ó martinete, (*car gros*) dotado de un instinto particular en virtud del cual pesca con la mayor

ajilidad grandes cantidades de peces fluviátiles.

El primero de estos está dotado de hermosos colores, y de un vuelo sumamente suave y muy parecido al de las abejas, sus enemigas por desgracia; y el segundo posee tambien bellos y variados matices, pero la forma y tamaño descomunal de su cabeza le quita toda su gracia y donosura.

Como ya hé indicado, debe procurarse la destruccion de las sindáctilas que tantos perjuicios reportan á la Agricultura.

El orden que sigue al de las trepadoras es el de los pájaros que ocupa el número cuarto en la clasificación que vengo adoptando, y ofrece mucha curiosidad su estudio, por ser desconocidas en nuestro país las revelantes ó malas cualidades de que están dotadas sus especies.

Ningun caracter esencial distinto presenta este orden, y está constituido por aves de propiedades casi opuestas, lo que indica que ha sido formado con aquellas que los naturalistas no han podido incluir en otros grupos.

Los caracteres *negativos* que nos hacen conocer los animales que corresponden á este orden, son las alas, pico y uñas regulares. Presentan ademas dedos casi libres y la facultad de cantar cadenciosamente.

Háanse formado diversos grupos con los mismos; mas, para no extrañarnos de la clasificación moderna, adoptaré la division de Blainville en cinco familias: *Cárvidos*, *Motacílidos*, *Hirundinidos*, *Fringílidos* y *Troquílidos*, representados cada uno de ellos por los géneros *Corvus*, *Motacillia*, *Hirudo*, *Fringillia* y *Troquillia* respectivamente.

V. Píera.

Aseguran algunos periódicos, que el elemento liberal de la situación se muestra muy disgustado por el excesivo lastre carlista que va ingresando en el campo liberal. No falta quien asegura que, [el ultimo reconocimiento de grados hecho á favor del contralmirante Viñalet, exministro de D. Carlos, no hace mucho tiempo; ha sulfurado á individualidades respetables de la situación, como lo prueba la actitud enérgica que en contra de tal reconocimiento ha tomado el *Diario Español* y otros colegas ministeriales.

No extrañamos nada de esto, y la verdad es que el lastre carlista va pesando demasiado.

Dice *La Nueva Prensa*:

Los periódicos ministeriales, desentendiéndose de las indicaciones de lo prensa de oposicion respecto á la prórroga del contrato del Timbre, han guardado el mas absoluto silencio acerca de este particular, incluso la *Correspondencia* que suele ser mas deferente y estar mejor enterada.

Aunque semejante conducta parece responder á una consigna creemos que será quebranta

(1) *La Trepadoras*.

da esta en vista de la noticia que acaba de publicar el *Imparcial* y de la que resulta que el señor ministro de Hacienda tiene ya redactado el proyecto de ley prorogando por siete años, nada menos, el indicado contrato.

Conocida nuestra opinion acerca del asunto, solo nos resta preguntar á los órganos del gabinete Cánovas, si todos los ministros están dispuestos á seguir al señor Orovio en la marcha, desastrosa para la Hacienda pública, que ha tenido por conveniente emprender.

Si el proyecto se convierte en ley, la afortunada empresa estará de enhorabuena; pero en cambio al Tesoro y á los contribuyentes se les podrá dar el pésame.

Lo que se dice de público, segun *El Constitucional*, respecto del autor del libro *Un matrimonio de Estado*:

El autor del libro *Un matrimonio de Estado*, parece, segun de público se dice, que es redactor en jefe de *El Mundo político*.

No lo extrañamos. El Sr. Perez de Guzman fué desde la *Epoca* á *La Tertulia*; ahora ha ido de *La Epoca* á *El mundo Político*.

Si vuelve por tercera vez á *La Epoca*, ¿á dónde irá?
Conformes.

Como suponemos á nuestros lectores ansiosos por saber el resultado de las elecciones generales en Francia, vamos á trasladar á nuestras columnas los telegramas que nos tramitio ayer la prensa de Barcelona.

Hélos aquí:

Paris, 14.—De los 25 distritos de que consta el departamento del Sena, los republicanos han triunfado en 24.

En el antiguo distrito de monsieur Thiers ha salido vencedor Mr. Grevy por una mayoría de 6,000 votos, ó sean 3,000 mas de los que habia obtenido Mr. Thiers en la última eleccion.

Gambetta en Belleville ha obtenido 19,000 sobre 20,000 electores. Inmensa animacion en los bulevares.

Los republicanos han triunfado en Versailles, Rambouillet, Rouen, St. Quintin, Vervins, Melun, Maçon y Chalons; en Lyon han sacado tres; en Dijon dos; uno en Beause, Chartres, Chateaudun, Evreux, Dole, Besangon, Montbéliard, Lons, Saulnier y Domfront; en Lille dos; en Rennes uno y en Burdeos dos; uno en Grenoble, Nantes, Loire, Roanne, Nancy, Meaux y Havre. En Argentaui ha triunfado un imperialista.

Paris 15.—Mouchy ha sido derrotado en el Olme y han triunfado los republicanos en Reims, Orán, Lorient, Pantoise y Toulouse.

En las oficinas que el *«Nouvel Journal»* tiene en el boulevard se anuncia en los cristales el resultado de las elecciones en diferentes distritos. Tres mil personas allí reunidas aplauden conforme se sabe el escrutinio y vitorean á los elegidos.

Dicese que ha sido derrotado Cassagnac y se asegura que Fortou tiene mayoría.

Hasta ahora se conoce el triunfo de 179 de ex-diputados republicanos, de los cuales doce son nuevos; de 32 monárquicos y 31 imperialistas.

Han sido elegidos Rouher, Fortou y Cassagnac, y derrotado Tristan Lambert.

Hasta ahora se conoce el triunfo de 268 republicanos, 133 oficia-

les y 4 empates.

Los ex-diputados republicanos Souvvet y Tristan han sido derrotados.

Reprodúcense los grupos en el Boulevard.

El resultado de la eleccion del duque de Decazes se ignora aun, pero se cree que le será contrario.

El comité de las izquierdas del Senado anuncia que hasta ahora se sabe el triunfo de 269 republicanos, y 103 del gobierno, habiendo habido ocho ballotajes (empates).

Los 363 diputados de la última Cámara han perdido 16 de los conservadores.

Créese seguro que volverá la mayoría.

La «Republique française» acaba de publicar un extraordinario, dando el resultado recibido.

La votacion republicana ha sido nutridísima, mucho mas que en 1876.

Los imperialistas pierden terreno, pero los legitimistas se rehacen.

Se ha ejercido una presion inmensa, pero se hará una informacion sobre los abusos que se han cometido.

Es conocida oficialmente hasta ahora la eleccion de 206 republicanos y 133 conservadores, 8 empates.

Calculase que vendrán 340 republicanos contra 190 conservadores.

El duque de Decazes ha sido derrotado en Livourne, donde ha triunfado Mr. Theniers.

Han sido elegidos MM. Motte, Rochefaucal, Rouher y ámbos Cassagnac.

Han sido derrotados MM. Panglas, Saint Paul, Maupas, Chabaud Latour, el príncipe Napoleón, Duval, Portalis, Kerjegu, Tocqueville, Amigues, Mouchy, Lambert y Vagram.

—El periódico «La France» asegura haber triunfado 332 republicanos y 173 conservadores, habiendo 15 empates y 13 distritos cuyo resultado es desconocido.

Correspondencia Particular de LA LUCHA.

Madrid 12 de octubre de 1877.

Sr. Director de LA LUCHA.

Mi apreciable compañero: En la madrugada de hoy se ha recibido por telegrama un estenso extracto del manifiesto que el mariscal MacMahon dirigió ayer al pueblo francés, excitándole á que dé sus sufragios á los candidatos ministeriales si quiere que el orden se afiance. Como en los periódicos que recibirá V. al mismo tiempo que esta carta, verá dicho documento, no quiero entretenerme en reproducirle. Dado el gran interés que ha despertado entre nuestros políticos sin escepcion alguna, las próximas elecciones en la vecina república, el indicado manifiesto ha causado su efecto, hasta el punto de que hoy era el tema obligado de todas las conversaciones.

El manifiesto del mariscal MacMahon es juzgado desfavorablemente por muchos.

Telegramas recibidos esta tarde de Paris insisten en que el partido radical acudirá á las urnas muy compacto y resuelto á emitir sus votos y reprimir cualquier traba que pudiera oponerseles por sus adversarios, á quienes no cederán ni un palmo de terreno cueste lo que cueste. Anúnciase tambien para mañana una gran parada que tendrá lugar en el campo de Marte, á la que asistirán todas las tropas que guarnecen á aquella populosa ciudad. A esta fiesta militar no asistirá el jefe del Estado. Hoy han de-

bido celebrar una importante reunion los principales jefes del radicalismo, con el fin de acordar ciertas medidas de carácter urgente aconsejadas por las circunstancias.

Noticias recibidas hoy de Berlin por conducto fidedigno, anuncian que las negociaciones que han mediado no hace muchos dias entre un conocido diplomático italiano y Mr. Bismark, han dado por resultado una perfecta inteligencia respecto á la conducta que han de seguir de aquí en adelante respecto á la eleccion del inmediato sucesor del Papa Pio IX.

El suelto que *El Diario Español* publicó anoche criticando duramente la vuelta al servicio del marino señor Martínez Viñalet, que sirvió en el campo carlista en la última guerra, ha causado gran disgusto en las regiones oficiales. Los periódicos amigos del gobierno contestan á aquel colega haciéndole ver que la concesion hecha al señor Viñalet está ajustada á las prescripciones de la ley votada en Cortes.

El corresponsal.

Madrid 13 de octubre de 1877.

Sr. Director de LA LUCHA.

Muy señor mio y apreciable amigo: Por fin esta mañana el presidente del Consejo Supremo de la guerra, señor Marchesi, ha puesto en manos del ministro de la Guerra la contestacion á la real orden pidiendo esplicaciones sobre los fundamentos de la escarcelacion de los consabidos procesados en Cuba. El señor Marchesi despues conferenció sobre el asunto con el citado ministro por espacio de breves momentos, y enseguida se retiró á su despacho de la calle de Atocha donde le esperaban sus compañeros. La última acordada del espresado tribunal, viene á confirmar en todas sus partes la referente á la escarcelacion de los presuntos reos. Segun he oido á personas muy competentes, el Consejo Supremo, llevado del deseo de proceder con el mayor acierto, parece que consultó á varios abogados del ilustre colegio de Madrid, entre ellos dos notabilidades políticas, sobre si aquel tribunal tenia ó no competencia para decretar la renombrada escarcelacion. Enterados perfectamente de la cuestion los jurisconsultos cuya opinion se solventaba, evacuaron su cometido en tales términos, que solo una tercera parte sostuvo el principio de que dado el carácter del tribunal superior que tiene el Consejo, estaba en la plenitud de sus facultades para obrar en el asunto del modo y forma en que lo ha hecho, y el resto fueron de parecer contrario; es decir, que el Consejo Supremo de la guerra no tenia autoridad para proceder como ha procedido. Esta consulta fué privada.

El ministro de la Guerra llevará todos los documentos que se relacionan con la cuestion, al primer Consejo que celebren los ministros. Hoy por hoy cuanto se diga sobre la solucion es aventurado.

Anúnciase la publicacion en Madrid de un periódico órgano del Círculo popular alfonsino, el cual parece que viene al estúdio de la prensa á fin de defender las ideas diametralmente opuestas á las que sustenta el *Mundo Político*, pero dentro del credo moderado.

El duque de Tetuan, fundándose en motivos de salud, ha indicado al ministro de Estado, su resolucion de volver de la plenipotencia de Viena, pero sin que haya presentado su dimision. Esto pudiera dar lugar á una combinacion en el per-

sonal diplomático español. El corresponsal.

Gacetilla General.

Segun hemos oido asegurar á personas por lo comun bien informadas, no será posible, como se creia generalmente, inaugurar la línea férrea de esta á Figueras el dia 29 del actual.

Las noticias particulares que sobre el asunto tenemos recojidas confirman estos informes, pues sabemos que las vivas gestiones practicadas tanto por nuestra primera autoridad civil como por el ayuntamiento cerca de la empresa del ferrocarril para conseguir que para aquella fecha se abriera á la explotacion dicha vía, se han estrellado ante la imposibilidad material de su realizacion, á pesar de los buenos deseos de que se halla animada la empresa.

—Nuestro amigo y correligionario el Excmo. Sr. D. Enrique Climent y Vidal, despues de estar viajando durante dos meses ha regresado felizmente á su casa de Castellon de Ampurias y si bien continua siempre muy quebrantado, es lo cierto que ha hallado notable alivio en sus dolencias.

Nuestro amigo ha sido muy obsequiado en todas partes y si las Cortes están abiertas en Marzo por poco que el estado de su salud lo permita, tomará asiento en el Senado. No podrá verificarlo antes porque el clima de Madrid en invierno sería para él mortífero.

—El gobierno del Japon ha regalado á la *Escuela Comercial* de Venecia una magnífica coleccion de libros, única sin duda en Europa, que contiene historias y geografias del imperio, una geografía general y libros de lectura para uso de las escuelas japonesas, diccionarios estadísticos de los productos del suelo en las diversas provincias, cartas geográficas, modelos de caligrafía y otros, todos en lengua japonesa.

—Aunque por medio de un procedimiento ineficaz y que no puede llenar su objeto ni ofrecer buen resultado, ha empezado á procederse á la reparacion de las profundas desigualdades que presenta el piso de la subida del puente de piedra.

—Actualmente se celebra en Hamburgo una exposicion de carbones de Westfalia, con objeto de atraer la atencion sobre la inmensa riqueza hullera que posee la Alemania del Norte.

Se hallan espuestos los productos de 53 minas, perteneciendo la muestra mas notable á la titulada Guillemina Rosa que pesa 35 quintales.

Una gran carta trazada en escala de 12:0000, reproduce las explotaciones hulleras de los distritos altos de Dortmund en el Norte de la Rhur, las líneas de caminos de hierro que la sirven y el trazado del canal proyectado del Ems que deben unir el Rhin y el mar Norte. Contiene ademas el perfil transversal de la capa westfaliana de carbones hasta una profundidad de 2.500 metros en una longitud de 20 kilómetros.

La riqueza de las minas de Westfalia se calcula en dos billones de quintales, ó sean 100.000 millones de toneladas que bastarian durante 700 años para el consumo de Inglaterra, y para las necesidades de Alemania en el espacio de cinco mil años.

—Segun se nos ha asegurado, parece que los jóvenes que en el pasado Carnaval dieron los bailes de la elegante Sociedad *Calypso*, situada en el antiguo colegio de San Luis, tratan, en defecto del citado local,

de dar otros de tan animados en los salones del café del Recreo, convenientemente decorados con el mayor esmero y esplendor.

Damos la enhorabuena á los jóvenes mencionados y no dudamos que vista la actitud que han desplegado animarán algo nuestras ferias, desprovistas de toda diversion y aliciente, y les auguramos un éxito brillante que dejará muy atrás el que han obtenido en épocas anteriores.

—El 13 del actual los empleados de la Intervencion económica de esta provincia, regalaron á su digno jefe don Eduardo Leante, con motivo de ser sus dias, un elegante cuadro conteniendo una espresiva felicitacion suscrita por todos.

A su vez el señor Leante obsequió á sus subordinados con dulces, licores y buenos habanos.

Pruebas todas del mútuo afecto que se profesan tan inteligente y activo jefe como ilustrados empleados á sus órdenes.

—Nuestro corresponsal de Figueras, en una carta que no publicamos por su estension, lamenta de la frecuencia con que en aquella ciudad y comarca se cometen robos y crimines nada comunes, que tienen consternados á aquellos habitantes. Cree el firmante, que el gobierno debiera mandar á Figueras una seccion de orden público que, ayudando á los demás agentes de la autoridad y guardia civil, procuraran acabar de una para siempre con ciertos pájaros de mal agüero que por allí pululan sostenidos, al parecer, por el execrable vicio del juego que no desaparece, no obstante el rigor y plausibles medidas que en su contra han tomado y toman las autoridades todas.

Llamamos encarecidamente la atencion del señor Gobernador civil acerca de la necesidad que se siente en aquella ciudad de agentes de orden público, con la seguridad de que hará cuanto le sea dable acerca del gobierno para conseguir lo que parece es el deseo de los figuerenses.

—Anteayer fué convocada la junta municipal, con el fin de proceder al nombramiento de una junta especial de cárceles, que no pudo constituirse por no haberse reunido, segun costumbre, suficiente número de vocales.

—En el reglamento, próximo á su definitiva aprobación, para el Observatorio astronómico de Madrid, se eleva á 3.000 pesetas el sueldo de los astrónomos, que en la actualidad solo asciende á 10.000 reales y quedan clasificados como astrónomos de tercera clase los actuales ayudantes, cuyo número se duplica, elevándolo á cuatro en vez de dos que ahora desempeñan aquellas funciones.

—Señores municipales, agentes de orden público é islas adyacentes: ustedes dispensen si nos permitimos molestar su preciosa atencion, para que se dignen fijarla en un asunto que ustedes quizá caliñquen de baladí por lo mismo que nos ha obligado á llenar unas cuantas docenas de cuartillas, siempre con el peor de los éxitos.

Suponiendo que todos ustedes tienen ojos en la cara, hemos de suponer por lógica deducción, que todos ustedes contemplarán, sin inmutarse, todos los dias y á todas horas, como los vehículos cruzan nuestras calles arrastrados por cañoneras impacientes que por no sugetarse al paso se lanzan al galope.

Primera infraccion de las ordenanzas municipales que no deberían ustedes tolerar, pero que toleran.

Diablos caballerías, que hemos

convenido en que no está bien que corran, deben ir cada más dignidad del caballo por el conductor del vehículo, en lugar de hacerlo, como se hace, sin escapaciones, por las riendas y desde el fondo del carruaje.

Segunda infraccion de las ordenanzas municipales que no deberían ustedes consentir, pero que consenten.

Y basta por hoy, pues como el asunto es socorrido, es mas que seguro, Dios y ustedes mediante, que nos veremos obligados á insistir dos ó tres... centenares de veces mas sobre el particular.

¿Y qué remedio?

SALUD A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes; ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Londres, la

REVALENTA ARÁBIGA.

Tréinta años de un invariable éxito, combatiendo sin medicinas, ni purgantes, ni gastos, las dispepsias, gastritis, gastralgias, flatos, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimiento, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre: 65.000 curaciones entre las que se cuentan las de la señora duquesa de Castellanar, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el señor Doctor catedrático Wurzer, etc., etc.

Cura núm. 66.311.—Sr. A. Brunelero, presbítero, de una dispepsia de ocho años, y despues que los médicos le concedian tan solo algunos meses de vida.

Cura núm. 63.470.—Saint-Romain des les, 27 de Noviembre.—La Revalenta de Barry ha producido en mí un efecto verdaderamente extraordinario. Benito sea Dios! Ella me ha curado de diez y ocho años de sudores nocturnos, de una irritacion espantosa del estómago y de mala digestion, J. Compere, Cura.

Cura núm. 43.816.—Certificado del célebre doctor Rodolfo Wurzer.—Bona 19 de Julio de 1855.—La Revalenta reemplaza admirablemente toda medicina en muchas enfermedades. Sobre todo es de gran utilidad en la diabetes, las constipaciones pertinaces y habituales, así como en las diarreas, las afecciones de los riñones y de la vejiga, el mal de piedra, las irritaciones inflamatorias y los cálambres de la uretra, los cálambres de los riñones y de la vejiga, los encogimientos y las hemorroides, así como en las enfermedades de los pulmones y de los bronquios, la tos y la consunción.—Doctor Rod. Wurzer—Miembro de varias Sociedades científicas.

Cuatro veces mas nutritiva que la carne y no irrita, economizando 50 veces su precio en medicinas. En cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs., 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

La Revalenta al chocolate produce apetito, buenas digestiones, sueño, energia y vigor á las personas y á los niños por débiles que se encuentren. Alimenta diez veces mas que la carne y que el chocolate ordinario sin causar irritaciones.

Los bizcochos de Revalenta se pueden comer en todo tiempo, secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; 24 tazas, 20 rs.; 48 tazas, 34 rs.; ó sea 4 cuartos la taza.

Se venden en cajas de una libra á 20 reales; de dos libras á 34 reales.

Depósitos en Girona: Narciso Perez, droguería; en Figueras: Francisco Fabre, confitero; y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

DU BARRY y Compañía, calle de Valverde, núm. 1, Madrid.

Leemos en el Figaro de Paris:

Desde hace algun tiempo, hemos creído de nuestro deber llamar la atencion de los enfermos sobre las notables propiedades de las Cápsulas de Alquitrán de Guyot, en los casos de resfriado, bronquitis, catarro, tisis ó otras afecciones bronquiales y pulmonares. Si insistimos hoy, es porque hemos notado que la mayor parte de las personas que van á las farmacias á buscar el citado medicamento no retienen el nombre del medicamento y le designan con el de píldoras, glóbulos, y algunas hasta piden pastillas de Alquitrán. Cuando los pacientes se dirigen al establecimiento que elabora las citadas cápsulas, allí sin duda comprenden lo que desean y rectifican su error; pero puede no suceder así cuando se presentan en otras farmacias y verse expuestos á lamentables confusiones.

Creemos hacer un servicio á los compradores recordándoles que el medicamento se llama Cápsulas de Alquitrán de Guyot. Además, para evitar todo error, bueno será que recuerden que los

frascos legítimos llevan en la etiqueta la firma Guyot impresa en tres colores.

Correo de Madrid.

Correo del 13.

Por real orden del ministerio de Hacienda, y con objeto de igualar á las Provincias Vascongadas en sus tributos con las demás del reino, se ha dispuesto la creacion de administraciones subalternas de Rentas estancadas en La Guardia (Alava), Azpeitia, Tolosa y Vergara (Guipúzcoa) Durango, Guernica y Valmaseda (Vizcaya).

—El Sr. Sagasta se halla ligeramente indispuerto, segun cartas de Zamora que se recibieron ayer en Madrid. Todavía no se sabe á punto fijo cuando regresará á esta córte aquel hombre político.

—Bajo la presidenca del señor ministro de Gracia y Justicia se reunió ayer nuevamente la comision de reforma del Código penal, continuando el debate pendiente sobre si ha de definir en el Código lo que se entiende por manifestacion, ó si se han de dar atribuciones al Gobierno para que lo defina con arreglo á sus principios políticos.

—En opinion de algunos Consejeros de Instruccion pública el decreto de 9 de julio referente á los profesores auxiliares, sino queda derogado—cosa que consideran probable—sufrirá importantes modificaciones.

—Asegúrase en el ministerio de Hacienda que en los nuevos presupuestos se disminuirá el de gastos en cien millones de reales, por consecuencia de las economías de todos los departamentos, y se aumentará el de ingresos en 150 millones, como resultado de los mayores rendimientos que producen determinadas rentas.

—Habiendo comunicado el cónsul general de España en Nueva-York que la fiebre se ha importado y propagado en Fernandina, se han de ciarado súcias las procedencias de la isla de Amelia (Estado de la Florida) que se hayan hecho á la mar despues del 3 de setiembre último.

Correo del 14.

Se ha pedido á Francia la estradiacion del excabecilla carlista Eustaquio Huarte, reclamado por los tribunales por varios crímenes que se le imputan.

—La direccion de Contribuciones ha remitido hoy á provincias una circular á los jefes económicos y presidentes de las comisiones de valoraciones y estadística de la riqueza territorial, encaminada al descubrimiento de la riqueza que pueda haber oculta y fijar sus verdaderos valores, á fin de que ensanchada la base de tributacion, pueda en su dia rebajarse el tanto por ciento con que hoy vienen grabados los contribuyentes.

El documento de que damos cuenta es notabilísimo, al decir de personas de reconocida competencia administrativa, y demuestra el celo y la inteligencia del jefe de dicho centro directivo.

—Anoche se reunieron en casa del conde de Cheste, invitados por este, los individuos de la junta directiva del partido moderado histórico, señores Moreno, Gil Osorio, Entrala, Los Arcos, Xiquena, Sanz, Bataneros, Villamagna, Plasencia y Moctezuma, y otros seis que no recordamos.

Parece que el objeto de la reunion era tratar someramente de la conducta que debe seguir el partido en los actuales momentos y de la que ha observado algun periódico afecto á su política.

Parece que usaron de la palabra los señores Moreno, Los Arcos y Xi-

guera, manifestando opiniones que dieron lugar á una detenida y animada discusion.

Parece que se trató estensamente de lo que debería hacer el partido moderado en el caso de ser llamado al poder antes que otro partido liberal.

Parece que hubo bastante unanimidad de pareceres en la idea de que los diputados moderados deben apoyar con su voto la candidatura del Sr. Posada Herrera en el caso de que el nombre de este personaje sirva de bandera á todas las oposiciones para combatir al gobierno en la cuestion presidencial.

Peró sobre ninguno de los puntos que se trataron se tomó acuerdo concreto alguno, ni se tomará hasta que se halle en Madrid el señor Moyano y se convoque una junta general espresamente.

Seccion bibliográfica.

Hemos recibido la nueva obrita que con el título *El Domador de Bufalos* acaba de publicar en la nacion vecina don Emilio Chevalier, la cual traducida al castellano ha publicado á su vez el conocido editor barcelonés D. Salvador Manero.

Su precio es el de 4 rs. tomo. —El número 41 de *La Salud* publica el siguiente

Sumario.—Seccion I. Higiene dogmática.—Seccion II. Higiene crítica.—Seccion III. Economía higiene y medicina domésticas.—Seccion V. Estafeta de la salud.—Seccion VI. La salud en la *Gaceta* de Zurich.—Seccion VII. Bibliografía.—Seccion IX. Pasos de la ciencia.—Un poco de buen humor, por via de postre higiénico.

Provincias.

Noches pasadas atentaron en Miravet contra la vida de los hermanos Pujol, capitan que fué de voluntarios el primero y sargento el segundo.

Iba á su casa el excapitan, cuando le acometió sable en mano el Juez municipal Sr. Vives y le disparó un arma de fuego un individuo que acompañaba al juez, que, segun parece, fué espía carlista, quedando Pujol herido en la cabeza.

Al ruido acudieron el alcalde, el hermano del agredido y otros vecinos, y, como el hermano pidiera justicia á gritos delante de la casa del juez, salió éste y le dió un sablazo en un hombro, por lo que le retiraron en mal estado.

El agresor está preso y á disposicion del juzgado de Gandesa.

—En las cuevas de Vinromá, provincia de Castellon, una gitana anunció dias pasados á cierta familia que tenia en su casa un tesoro encantado. Para desencantarlo, exigió que se colocasen en un cajon diez y nueve monedas de 25 pesetas, cerrándolo con llave y entregándosela despues á la dueña de la casa. Prescribió varias oraciones y ceremonias, que se habian de aplicar ante el cajon por espacio de diez dias, y la fanatizada familia cumplió las ordenes de la gitana. Llegado el plazo acudió la embaucadora que practicó algunas operaciones, ausentándose luego, con encargo de que no se abriese el cajon hasta pasados tres dias. Así lo hicieron aquellos infelices, encontrando luego un paquete de monedas de cinco céntimos.

Las diez y nueve de cinco árses habian desaparecido.

—Como las cátedras de la universidad de Valencia son pequeñas para contener los numerosos alumnos que se han matriculado, ha habido

que utilizar el oratorio del establecimiento para la explicacion de varias asignaturas.

—El Ayuntamiento de Burgos ha acordado construir inmediatamente en el paseo de la Isla un palacio de justicia con destino á Audiencia, terminar el cuartel de San Pablo y adquirir la casa Cuatro Torres, que hoy ocupa la Audiencia con destino á capitanía general.

—Se ha ordenado al ayuntamiento de Tortosa la reposición de los ayudantes de las escuelas públicas.

—El mes próximo se inaugurará en Barcelona un mercado industrial donde los industriales, comisionistas y comerciantes de todas clases podrán exponer sus artículos. Será un centro de exposicion permanente como existe en varias capitales del extranjero.

—En Avila ha asesinado á su mujer un sujeto cuya razon estaba perturbada por la embriaguez.

—En Huelva se quejan de que aun no se han pagado los premios de la loteria obtenidos el 24 del mes pasado, porque se sigue el sistema de pagar los premios de un sorteo con los ingresos del inmediato, y si estos no alcanzan con los del siguiente.

—El jueves se verificó en la Audiencia de Barcelona la vista de la causa contra Agustin Montané, vecino de Balaguer, sobre asesinato y violacion por cuyos delitos iba condenado el reo en dos sentencias á la pena de muerte. El fiscal pidió la confirmacion de ambas sentencias.

GACETILLA RELIGIOSA.

SANTO de HOY. — Sta. Eduvigis duquesa de Polonia.

SANTO de MAÑANA. — San Lúcas evangelista.

Telégramas

(De los periódicos de Barcelona.)

Madrid 14.— Los moderados históricos discutieron largamente en casa el conde de Cheste la actitud que adoptará el partido llegadas ciertas cuestiones políticas incluso la del matrimonio real, aplazando para la próxima reunion el acuerdo definitivo y la resolucion, pero hay unanimidad en votar la candidatura del Sr. Posada para la presidencia del Congreso en caso de presentarle las oposiciones enfrente de la candidatura del gobierno.

En círculos ministeriales créese presentará el gobierno la apertura de córtes.

—El Nuncio de Roma está girando una visita á algunas diócesis de España, conferenciándose reservadamente con los preladados y atribuyéndose cierta importancia á estos viajes.

Confírmase que es gravísimo el estado de Su Santidad á pesar de desmentirlo diariamente los despachos, habiéndose tomado en Roma ciertas precauciones convenientes al interés de la Iglesia católica ante la eventualidad de que quede vacante el papado.

Imprenta de «La Lucha.»

Plaza de las Coles, núm. 39, segundo.

Anuncios.

Se vende el café Ampurdanés. En el mismo darán razon. 27

LA TISIS.

VENCIDA POR LA NATURALEZA.

Grandioso cuanto humanitario descubrimiento

—CAFÉ MOLLEN DEL CANADA.—

«El Café Mollen del Canadá» es el único producto medicinal hasta hoy probado como infalible, tanto en los Estados Unidos, donde le descubrió un sábio doctor recientemente, como en Inglaterra, contra la tisis, contra el raquitismo y la impotencia. Cura tambien todas las toses, afecciones del pecho y nerviosas.

Depósito Central en Madrid: Gonzales y compañía, calle de San Bartolomé, número 20, principal á donde se dirigirá toda la correspondencia; y en

GERONA, «depósito exclusivo» Farmacia de Ametller y Viñas, Cort-Real, número 4. 53

LICORES

EXTRANGEROS y del PAIS,

VINOS generosos de todas clases.

—PRECIOS CÓMODOS.—

Se hallan de venta en la fábrica de Gaseosas de

JUAN LAVERNY, Plazuela del Teatro.

(Gerona.)

TABLAS

de la

TARIFA NACIONAL Y EXTRANJERA por

D. Antonio Cabanzon.

Esta obrita, compuesta de 29 cuadros ó tablas en los cuales se satisfacen todas las dudas que puedan ocurrir sobre el particular, se vende al infimo precio de DOS REALES en la Administracion de Correos de esta ciudad.

LA MODA

ELEGANTE ILUSTRADA.

PERIÓDICO de Señoras y Señoritas

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de las modas de Paris, patrones de tamaño natural, modelos de trabajos á la aguja, crochet, tapiceria en colores, novelas, crónicas, bellas artes, música, etc.

Se publica los dias 8, 14, 22, y 30. Los representantes en esta capital de los Sres. A de Carlos é hijo, de Madrid, son don Vicente Dorca y los señores Martijó Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números en muestra.

SE NECESITA UN APRENDIZ

EN LA IMPRENTA DE ESTE PERIÓDICO,

Plaza de las Coles, núm. 39, 2.º

NUEVOS

GRAN REBAJA DE PRECIOS

EN LAS MUY ADELANTADAS Y REFORMADAS Y REFORMADAS Y REFORMADAS

MAQUINAS PARA COSER

de la Compañía

SINGER

SIN ESTA MARCA NINGUNA MAQUINA PUEDE SER LEGITIMA

de Nueva York

PARA FAMILIAS e INDUSTRIALES

COMPANIA FABRIL SINGER

DE LA MUY ACREDITADA Y FAMOSA

El nuevo representante invita al público en general se sirva visitar el

UNICO ESTABLECIMIENTO EN ESTA CAPITAL

PLAZA DE LA CONSTITUCION, NUMERO 10.—GERONA.

Los nuevas máquinas de zapatero cosen desde la mas fina muselina hasta 8' dobles de checrin, subiéndolos y bajándolos por escala sin hacer ningun fallo en la puntada cosiendo en todas direcciones con gran ventaja sobre todas las demás de brazo, pues á más de hacer la puntada hermosísima se pueden reemplazar elásticos en botas viejas.

Esta máquina está construida muy ligera, sin hacer ninguna clase de ruido.

Las máquinas para Modistas, Familias y Sastres, amás de hacer una puntada maravillosa se llenan los carretes de la lanzadera sin necesidad de ir nada de la maquinaria, y es la única que borda en 5 torzales y con estambres de todas clases.

A lerta compradores! antes de comprar máquina para coser, no dejéis de visitar al único depósito de la famosa compañía fabril SINGER que tantos adelantos ofrece en maquinaria y condiciones de venta, cual en ninguna otra encontrareis!

Esta casa cuenta con el personal suficiente para atender al instante cualquier incidente que pudiera ocurrir, siendo gratis siempre el servicio que prestan al público nuestros empleados; así mismo contando con toda clase de piezas para un caso necesario.

Igualmente encontrarán un gran surtido de hilos, agujas, algodones, torzales y piezas sueltas para toda clase de costuras.

ACUDIR, PLAZA DE LA CONSTITUCION, NUM. 10.

PÍLDORAS HOLLOWAY.

Este remedio universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impurea provienen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano.

Las Píldoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su accion normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestion y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion, los nervios y músculos obtienen la debida energia fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY.

El arte médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse a este maravilloso Unguento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrofulas, males de pierna, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de costipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

AMPLIAS INSTRUCCIONES EN ESPAÑOL.

relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de píldoras y botes de unguento.

Se vende en las principales Farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.